
 

SÚMULA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA CD-CAU/DF
Conselho Diretor

 
DATA 19 de fevereiro de 2024 HORÁRIO 10h40 às 13h00
LOCAL Reunião realizada por meio presencial e virtual.

 

PARTICIPANTES

Ricardo Reis Meira Presidente CAU/DF
Renata Seabra Resende Castro Corrêa Vice-presidente CAU/DF
Luís Fernando Zeferino Coordenador CAF
Patricia Melasso Garcia Coord. Adjunta CEF
Edson Santos da Silva Coordenador CEP

CONVIDADA
Mônica Andréa Blanco Conselheira Federal
Ludmila de Araújo Correia Coordenadora CPUA

ASSESSORIA

Daniela dos Santos Borges Assessora de Comissões
Karla Dias Faustich Alves Assessora Jurídica
Alessandro da Silva Viana Assessor de T.I.
Flávia Matos Dourado Gerente geral

SECRETARIADO Juliana Severo dos Santos Secretária do Colegiado
 

Verificação do quórum

Encaminhamento
Verificado quórum para realização da reunião. Foi justificada a ausência da Conselheira Larissa de
Aguiar Cayres sendo substituída pela coordenadora adjunta da CEF-CAU/DF Patrícia Melasso
Garcia.

 
Leitura e aprovação da pauta

Encaminhamento A pauta foi lida e aprovada por unanimidade sem alterações.
 

Aprovação da Súmula da 1ª Reunião Ordinária de 2024
Encaminhamento A Súmula da 1ª Reunião Ordinária de 2024 foi aprovada por unanimidade.

 
Informes da presidência

Encaminhamento

O presidente Ricardo Reis Meira relatou sobre atividades realizadas durante o mês,
incluindo reuniões com diferentes órgãos e entidades, como o Sinduscon-DF, visando
parcerias e alinhamento de ações. Comunicou sobre a realização de uma reunião com a
equipe de comunicação e conselheiros para discutir o plano de comunicação do CAU/DF.
Informou sobre o cancelamento de licitação para obra na sede do CAU/DF devido a
problemas identificados e a necessidade de acionar a empresa responsável pelas falhas.
Foi discutido o uso do laudo pericial como base para ações futuras e a possibilidade de
elaboração de um novo projeto para resolver questões pendentes.

 
Solicitação à CAF para alteração do Regimento Interno

Encaminhamento

O presidente Ricardo Reis Meira ressaltou que a CAF tem autonomia para aceitar,
modificar e incorporar as sugestões de alteração do Regimento Interno do CAU/DF, sem
a necessidade de condicionamento ou aprovação do conselho diretor. O presidente propôs
estipular um prazo viável para que a CAF faça as alterações necessárias, destacando que
estas são pontuais e não envolvem uma reescrita completa do regimento. Destacou a
possibilidade de buscar apoio jurídico para auxiliar no processo de revisão, sugerindo
consultar as assessorias, conforme necessário. O presidente reiterou que as alterações
propostas foram baseadas em modelos de outros estados e não envolvem mudanças
significativas, permitindo um prazo de conclusão mais curto, de aproximadamente três a
quatro meses. A proposta será para discussão e revisão adicional antes de ser levada para
análise e deliberação do Plenário do CAU/DF. A premissa é assegurar que as alterações
sejam abrangentes e não exijam revisões frequentes no futuro.

 
Proposta da presidência de alteração no Organograma
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Encaminhamento

Foi apresentada uma proposta da presidência para alterar o organograma do conselho,
visando melhorar sua estrutura organizacional, inspirando-se em modelos de outros
conselhos, como o CAU/SP e o CAU/BR. A proposta divide o organograma em três
níveis: decisório, estratégico e tático, para uma visualização mais clara das
responsabilidades de cada setor. Principais mudanças incluem a criação de uma chefia de
gabinete vinculada à assessoria da presidência, a incorporação da comunicação à gerência
de atendimento e a reestruturação das gerências técnica e de fiscalização. As mudanças
têm como objetivo de otimizar o funcionamento e eficiência do CAU/DF. Durante a
discussão, são levantadas questões sobre hierarquia e conexões entre órgãos e
departamentos, com ajustes sugeridos para melhorar a clareza e eficiência do
organograma. A proposta é aprovada por unanimidade após ajustes e discussões, com
ênfase na independência da ouvidoria e na necessidade de alinhar a estrutura
organizacional com práticas estabelecidas. Questões práticas relacionadas à comunicação
e eficiência também são abordadas, refletindo um processo formal de tomada de decisão
com contribuições de todas as partes interessadas.

 
Proposição de criação de Câmaras Temáticas

Encaminhamento

Foram discutidos temas como a estruturação das câmaras temáticas do CAU/DF,
abordando objetivos, composição e funcionamento. Destacou-se a criação de duas
câmaras: uma sobre patrimônio cultural e outra sobre assistência técnica e habitação de
interesse social, visando fortalecer a atuação do conselho em áreas relevantes. Surgiu
também a possibilidade de uma terceira câmara para monitorar atribuições profissionais,
embora haja preocupação em equilibrar responsabilidades e composições. A importância
de representatividade nas câmaras foi ressaltada, considerando participação de
conselheiros internos e externos. Além disso, foi proposta a iniciativa "CAU nas Escolas"
para educação sobre arquitetura e urbanismo entre estudantes. Decisões foram tomadas,
aprovando a criação das câmaras e delineando encaminhamentos para sua implementação,
com observações sobre a conformidade com as diretrizes institucionais.

 
Plano de Comunicação

Encaminhamento

O plano de comunicação do CAU/DF foi elaborado após discussões em reunião, visando
estabelecer uma política abrangente que atenda às necessidades da categoria e promova
uma comunicação inclusiva e eficaz. Suas premissas incluem pluralidade, comunicação
horizontal e adaptação a diferentes gerações. Os objetivos são informar, orientar, educar e
promover, com a implementação de ações como sistema de comunicação interna,
atualização visual e reativação de podcast. A comunicação externa busca aproximar o
CAU dos profissionais e da sociedade, promovendo valorização profissional e
conscientização sobre arquitetura. O plano também prevê ações para reforçar a
participação e representatividade do conselho, com decisões finais a cargo do conselho
diretor. O objetivo é garantir uma comunicação mais eficiente e alinhada com as
necessidades da categoria e da sociedade.

 
Orientação de preenchimento de ficha de projetos de comissão

Encaminhamento

Foi discutida a necessidade de orientação para o preenchimento de fichas de processo e
projeto. Foi enviado um modelo de documento para sistematizar as propostas de projetos
das comissões, visando instrumentalizar a reprogramação orçamentária. Foi sugerido um
prazo de 30 dias para cada comissão definir suas sugestões de projetos, a fim de garantir
uma programação anual de eventos. Com um orçamento total de R$ 30.000 (trinta mil
reais) distribuído entre cinco comissões permanentes, foi proposto um valor de R$ 3.000
(três mil reais) para cada uma. Caso uma comissão não apresente propostas dentro do
prazo estipulado, será considerada a possibilidade de utilizar projetos de outras comissões
ou apresentar propostas da presidência ou vice-presidência. Um mínimo de R$ 6.000 (seis
mil reais) foi reservado para essas eventualidades. O calendário de eventos está planejado
para iniciar a partir de março, com pelo menos um evento por mês.

 
Definição de representante do CT de Patrimônio do CAU/DF

Encaminhamento

Um ofício da presidência do CAU/BR solicitou a indicação de um representante para a
Câmara Temática nacional. O prazo para sugestões de nomes foi estabelecido até o dia
seguinte. Após consultas informais, foram propostos dois nomes: Angelina, membro da
comissão, e Talita, conselheira s do CAU/DF. Ambas foram consideradas devido à
expertise em patrimônio e disponibilidade para participar. Após discussão, Talita foi
indicada por consenso como representante, registrando a recomendação na súmula da
reunião.
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Informes dos Coordenadores

Encaminhamento

CAF-CAU/DF: A reunião da CAF ocorreu em 5 de fevereiro, marcando a estreia formal de
quatro novos membros, que foram devidamente apresentados. O relatório financeiro e
contábil ainda não foi concluído, mas os números preliminares indicam resultados
positivos, embora ligeiramente abaixo das expectativas. Houve duas distribuições de
processos, consideradas dentro das normas. O presidente expressou sua intenção de
explorar o sistema do CAU para entender melhor o processo e buscar orientação, se
necessário. Durante a reunião, foram compartilhados dados interessantes sobre o
crescimento real do conselho em 2023 em comparação com o ano anterior, mostrando um
aumento significativo na receita, especialmente de taxas e multas. Houve um crescimento
expressivo na arrecadação, mas uma leve queda na anuidade. A despesa e arrecadação
foram equilibradas, com uma previsão de arrecadação alinhada. Os desafios futuros
incluem a redução da inadimplência, apesar dos esforços bem-sucedidos dos últimos anos.
A reunião serviu para fortalecer os laços entre os membros e preparar o terreno para os
desafios do ano.

 
 

Encaminhamento

CED-CAU/DF: A reunião realizada em 15 de fevereiro teve como foco o treinamento,
contando com a participação da advogada Karla, que apresentou um roteiro em PDF para
orientação. A interação presencial permitiu uma troca eficaz de informações e
esclarecimento de dúvidas. Os processos distribuídos aos conselheiros foram em maior
quantidade, especialmente os provenientes da CAP e da SEDUH, totalizando cerca de 90
processos para três conselheiros mais experientes e 14 processos para os dois conselheiros
restantes. A próxima reunião está agendada para o dia 3, e antes dela, está planejada uma
discussão para padronizar a análise dos processos, visando aumentar a eficiência do
trabalho. Foi deliberado manter a agenda de duas reuniões mensais, uma ordinária e uma
extraordinária, com possibilidade de algumas reuniões presenciais para facilitar o
aprendizado inicial, enquanto as reuniões de julgamento serão no mínimo híbridas para
garantir a gravação e a presença das partes envolvidas. O objetivo é acelerar o
entendimento e análise dos processos, com uma frequência inicial de uma reunião a cada
15 dias nos primeiros meses.

 
 

Encaminhamento

CEF-CAU/DF: A primeira reunião da CEF ocorreu de forma online, com uma duração de
quase 3 horas. O objetivo principal foi apresentar os diversos projetos em andamento, com
destaque para o Prêmio TFG e os prêmios dos docentes nas escolas. Larissa foi
responsável por detalhar esses projetos, explicando suas etapas e objetivos. Agora, o foco
está na finalização de uma planilha que listará todos os projetos, identificando os
conselheiros responsáveis e interessados em cada um. A prioridade atual é o TFG,
incluindo questões de orçamento e premiação. O comitê está acelerando esse processo
para iniciar a implementação dos projetos o mais rápido possível. Alguns projetos já têm
verba prevista no orçamento, como o Prêmio de FGO nas escolas. Além disso, há um
interesse da presidência em adiantar a reprogramação orçamentária para contemplar os
novos projetos propostos. A reprogramação deve ser discutida e deliberada nas próximas
reuniões das comissões. Também foi discutida a possibilidade de iniciar reparos no
patrimônio, com a atualização da planilha de custos para refletir essas mudanças. Em
geral, a reunião foi produtiva e focada na organização e implementação dos projetos do
CEF.

 
 

Encaminhamento

CEP-CAU/DF: A reunião do dia 1º de fevereiro foi marcada por apresentações e
distribuição de processos, seguindo o padrão das comissões anteriores. A gerente de
fiscalização detalhou como os processos são inseridos no sistema e qual é a abordagem
adotada. Houve discussão sobre a contratação de um auxiliar de fiscalização, com a
sugestão de realocar funcionários para a gerência de fiscalização, o que pode facilitar os
processos. A presidência ficou responsável por definir os próximos passos nesse processo
de realocação. Os processos foram distribuídos, e a próxima reunião está agendada para o
dia 13 de março, onde serão discutidos eventos e outros assuntos pertinentes. Um
destaque foi a participação de Ludmila na apresentação da proposta da Câmara Temática,
que será feita no plenário. Além disso, foi mencionado o fórum da CEP, com uma reunião
online prevista com os coordenadores de CAU/UFs no início de março, onde Ludmila
estará envolvida no acompanhamento e organização das atividades.

 
Revisão da pauta da 147ª Sessão Plenária
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Encaminhamento A pauta foi aprovada com alguns acréscimos.
 

Assuntos gerais
Encaminhamento Sem assuntos gerais.

 
 

Considerando a conjuntura epidemiológica e reuniões deliberativas virtuais decorrentes, atesto a veracidade e a autenticidade das
informações prestadas.

 
 
 
 

(Documento assinado digitalmente)
Ricardo Reis Meira

Presidente do CAU/DF

                                                                                                  

Documento assinado eletronicamente por RICARDO REIS MEIRA, Presidente CAU/DF, em 28/03/2024, às 21:10,
conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o código
CRC 4FA2A975 e informando o identificador 0187900.
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